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Предлагаемый урок является межпредметным уроком, при этом - одним из первых уроков повторения в VII классе.

На уроках английского языка гимназисты изучают основные понятия и терминологию к данному уроку.

Учитель математики накануне попросил учащихся повторить тему «Четырехугольники» и проверить себя по контрольным вопросам к соответствующему параграфу учебника.

Цели урока: 

- закрепление знаний  по теме;

- развитие умения анализировать происходящие изменения и использовать знания  по смежным дисциплинам;

- продолжить формирование познавательной активности, умения логически мыслить, рационально работать; закрепить программный материал.

 (Конспект данного урока приводится далее на двух языках).

ЧЕТЫРЕХУГОЛЬНИКИ – QUADRILATERALS.

I. Повторение теории.

I. The Repetition to theories.
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Рис. 1 (Picture 1)



Рис. 2 (Picture 2)










II. Решение задач.



II. Solving problems.
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Рис. 3 (Picture 3)



Рис. 4 (Picture 4)
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Учащиеся по очереди дают определение, называют элементы и свойства данных геометрических фигур. Правильные ответы оцениваются карточками разных цветов в зависимости от его полноты.





One by one the students give the definition, define the elements and characteristic of the given geometric figures. The correct answers are valued by cards of different colors depending on the preciseness of the student’s answer.





Какая фигура изображена на рис. 1?


Четырехугольник.


Что такое четырехугольник?





What geometric figure is given in picture 1?


The Tetragon (Quadrilateral).


What is a tetragon (Quadrilateral)?





Четырехугольник – это плоская фигура, которая состоит их четырех отрезков, последовательно соединяющих четыре точки. Никакие из этих точек не лежат на одной прямой, а соединяющие их отрезки не пересекаются.





The Tetragon (Quadrilaterals) is a flat figure, which consists their four lengths (segments), consecutively connecting four points. No from these point not to rest upon one direct, but connecting their length (segments) are not crossed (intersect).





Данные точки называются вершинами четырехугольника.








The given points are called identified the apexes (top) of the tetragon (Quadrilateral).





Отрезки, соединяющие вершины, называются сторонами четырехугольника.





The segments, connecting apexes (tops), are identified the sides of the quadrilateral (tetragon).





Вершины, являющиеся концами одной из его сторон, называются соседними.





The apexes (tops), being end of one of its sides, are identified nearby (adiacent).








Вершины, не являющиеся концами одной из его сторон, называются противоположными.








The apexes (tops), which are not adiacent, are called opposite.








Отрезки, соединяющие противоположные вершины, называются диагоналями.





The segments, connecting opposite apexes (tops), are called the diagonals.





Четырехугольник имеет четыре вершины, четыре стороны, четыре угла, две диагонали.





The quiadrillateral (tetragon) has four apexes (tops), four sides, four angles (corners) and two diagonals.








Какая фигура изображена на рис. 2?


Параллелограмм.





What geometrical figure is given in picture 2?


It’s a parallelogram.





Что называется параллелограммом?


Параллелограмм – это четырехугольник, у которого противоположные стороны попарно параллельны.





That is a parallelogram?


The Parallelogram is a quadrilateral, the opposite sides being parallel two and two (two by two parallel).








Назовите свойство сторон и углов параллелограмма.








Name the characteristic of the sides and the angles of a parallelogram.





У параллелограмма противоположные стороны и углы равны.





The opposite sides and angles of a parallelogram are equal.





Назовите свойство диагоналей параллелограмма.





Name the characteristic of the diagonals of a parallelogram.





Какие виды параллелограммов вам известны? Перечислите их свойства.





What types of parallelograms do you know? Enumerate their characteristic.





Прямоугольник – это параллелограмм, у которого все углы прямые. Диагонали прямоугольника равны.








The Rectangle - a parallelogram, beside which all corners direct. Diagonals rectangle are.





Диагонали параллелограмма пересекаются и делятся пополам точкой пересечения.





The diagonals of a parallelogram are crossed (intersect) and divided fifty-fifty cross point (into two equal parts by the point of their intersection).








Ромб – это параллелограмм, у которого все стороны равны.





The Rhombus - a parallelogram, beside which all sides are.





Диагонали ромба пересекаются под прямым углом и являются биссектрисами его углов.





Diagonals of a rhombus are crossed under right angle and are a bisections of its angles.





Квадрат – это прямоугольник, у которого все стороны равны. Диагонали квадрата равны, пересекаются под прямым углом и являются биссектрисами его углов.








The Square - a rectangle, beside which all sides are. Diagonals square are, are crossed under direct angle and are a bisections of its angles.





1. Дано: ABCD – параллелограмм ( А + ( С = 144 о (рис.2).


Найти углы параллелограмма.


Решение. Поскольку угол А и угол С противоположные, они равны, т.е. 144 о, деленные на 2 , равны 72 о.


Аналогично, угол В равен углу D.


Но ( D + ( С = 180 о, поскольку С и D – два внутренних односторонних угла, образованные при пересечении двух параллельных прямых третьей.


Тогда ( D = 180 о - ( С = 180 о – 72 о = 108 о.


Ответ: угол А равен углу С и составляет 72 о, угол В равен углу D и составляет 108 о.








1. Data: ABCD - a parallelogram ( А + ( С = 144 о (pic.2).


Find the angles of the parallelogram.


Solution. Since angle А and angle C opposite, that is 144 degrees divided by 2 equals 72 degrees.


Similarly, angle A is equal to angle D.


But ( D + ( С = 180 о about angles С and D - two internal unilateral corners, formed when crossing two parallel direct lines.


Then ( D = 180 о - ( С = 180 о – 72 о = 108 о.


The answer is: angle A is equal to angle C and makes 72 о, angle B is equal to angle D and makes 108 o.








2. Дано: ABCD – параллелограмм,  СМ =  АК (рис.3).


Доказать, что АМСК параллелограмм.


Решение. АК = СМ и  АК ║ СМ, так как АВ ║CD по определению параллелограмма.


Значит, АМСК параллелограмм по признаку: если у четырехугольника две противоположные стороны равны и параллельны, то он является параллелограммом.





2. Data: ABCD - a parallelogram ,  СМ =  АК (pic.3).


Prove that AMCK is a parallelogram.


Solution.. АК = СМ (АК is equal to СМ) and АК ║ СM (АК is parallel to СМ), because АВ ║CD on determination of the parallelogram.


Thus:  AMSK is parallelogram on sign: if quadrilateral has two opposite sides, which are parallel, that it is a parallelogram.





3. Дано: ABC – треугольник, ( С = 90о, точка М – середина стороны АВ. Доказать, что СМ = ½ АВ.


Доказательство. Отложим на луче СМ отрезок MD, равный СМ. четырехугольник ADBC – параллелограмм по признаку: если в четырехугольнике диагонали пересекаются и точкой пересечения делятся пополам, то этот четырехугольник параллелограмм.


Угол С равен 90 о по условию.


Значит, ADBC (рис.4) есть прямоугольник, CD равно АВ (по свойству диагоналей прямоугольника).


Значит, АМ = МВ = СМ = MD, таким образом, СМ = ½ АВ.





3. Data: ABC - a triangle, ( С = 90о, point M - a medium of the side AB.


Prove that М = ½ АВ.


Proof. Let’s mark the part MD on the line CM, MD being equal to CM. ADBC is a parallelogram on sign: if the diagonals of a quadrilateral intersect and cross point are divided fifty-fifty, that this quadrilateral is a parallelogram.


( С = 90 о about on condition


Thus, ADBC (рic.4) is rectangle, CD = АВ (on characteristic of the diagonales).


Thus, АМ = МВ = СМ = MD. Thus, СМ = ½ АВ.





4. Дано: ABCD – ромб, АВ = 18 см, ( В  = 120 о. Найти АС и BD.


Решение. Рассмотрим треугольник АОВ (рис 5.). Один из его углов прямой по свойству диагоналей ромба.


Угол АВО равен 60 о (так как BD - биссектриса). Отрезок ВО равен АВ, умноженному на косинус угла 60 о, т.е. 18 см, умноженным на половину, что равно 9 см. Значит, BD = 18 см.


АО равно АВ, умноженному на синус угла 60 о и равно 18 см, умноженным на половину квадратного корня из 3.


Таким образом, АС равно 18 см, умноженным на квадратный корень из 3.


Ответ: АС = 18 (3 см, BD = 18 см.








1. Data: ABCD - a rhombus, AB = 18 cm, (B = 120 o. Find the AC and BD.


Solution. We shall Consider the triangle AOB (pic. 5.). One of his(its) angles direct on characteristic of the rhombus.


The angle ABO is 60 о (as BD  is the  bisection). Angle BO is equal to AB, multiplied by cosine of the angle 60 о about i.e. 18 cm multiplied by half that is 9 cm. Thus BD = 18 cm.


AO is equal to AB multiplied by sine of the angle of 60 о is equal to 18 cm multiplied half of the square root from 3.


Thereby, AC is 18 cm multiplied by square root of 3.


The answer is: АС = 18 (3 cm, BD = 18 cm.








18 см








